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Prefeitura de Holambra realiza pesquisa de 
percepção do turismo para moradores

A Prefeitura Munic-
ipal de Holambra, por 
meio da Secretaria de 
Estado de Turismo e 
Viagens, lançou uma 
iniciativa inovadora 
para envolver os mora-
dores locais no desen-
volvimento do turismo 
na cidade. Ao longo das 
próximas semanas, será 
realizada uma “Pesquisa 
de Percepção do Tur-
ismo”, com o objeti-
vo de entender como a 
população holambrense 
percebe e avalia a ativ-
idade turística em sua 
região. A importância 
de envolver a comuni-
dade nesse processo é 
evidenciada pela rápida 
e fácil participação dos 
moradores

Os colaboradores do 
SAU (Serviço de Atendi-
mento ao Usuário) têm 
tido companhia durante o 
expediente, desde a última 
semana de 2023. Todos os 
dias, Maria Rita e Roberto 
Carlos – duas simpáticas 
siriemas – vão até a base 
do km 200 da Rodovia 

Gov. Dr. Adhemar Pereira 
de Barros para um pas-
seio. A visita, no mínimo, 
inusitada tem chamado a 
atenção de quem trabalha 
no local. O casal de sirie-
mas tem se aproximado, 
cada dia mais, dos cola-
boradores da Renovias. “A 
Maria Rita é mais comuni-

cativa, chega até a porta da 
nossa base. Já o Roberto 
Carlos é mais tímido, fica 
só observando de longe. 
Sem contar que a gente 
já começa o dia de bom 
humor porque parece que 
eles estão rindo da gente... 
é um kkkk pra lá e outro 
kkkk pra cá.

Parabéns aos 13 con-
sumidores ganhado-
res da Campanha App 
Premiado de Fim de 
Ano da ACE Holambra. 
A Associação Comer-
cial e Empresarial de 

Holambra (ACE) fez o 
sorteio na tarde desta 
quarta-feira, dia 3 de 
janeiro de 2024. Os 
clientes de diversos co-
mércios de Holambra 
receberam cupons para 

o sorteio durante as 
compras feitas no mês 
de dezembro. Além dos 
clientes vendedores dos 
comércios participan-
tes também receberam 
vales compras.

A cidade de Jaguariú-
na tem se destacado por 
incentivar a prática es-
portiva entre seus jovens, 
e uma das modalidades 
que vem ganhando espaço 
é a Ginástica Artística. Sob 
o programa “Campeões”, 
promovido pela Secretaria 
Municipal de Juventude, 
Esporte e Lazer, jovens 
talentos têm a oportuni-
dade de explorar e desen-
volver suas habilidades na 
ginástica, tudo de forma 
gratuita.

A brigada de incêndio 
da Guarda Civil Munici-
pal (GCM) de Santo An-
tônio de Posse controlou 
na última quinta-feira, 
dia 28 de dezembro, dois 
focos de incêndio nos 

bairros Córrego Bonito 
e Ressaca. Em uma das 
áreas, o fogo começou 
a consumir a pastagem 
e ameaçava se espalhar 
por toda a área devido à 
vegetação seca.  Após se-

rem acionados, os agen-
tes trabalharam na con-
tenção das chamas com 
o uso do caminhão pipa. 
Não se sabe a origem do 
incêndio.

No primeiro dia de 2024, 
por volta das 19:07hs, a 
Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Holambra viveu 
um momento de tensão e 
emoção, marcando um dos 
episódios mais intensos. 
Após 12 horas de serviço, 
a equipe foi surpreendida 
por uma ocorrência que 
demandaria ação imediata 

e habilidades excepcionais. 
Chegaram à base da GCM 
os pais aflitos, segurando 
nos braços a pequena Va-
lentina, cuja coloração azu-
lada indicava uma situação 
crítica. A criança estava 
parcialmente cianótica 
devido à obstrução parcial 
das vias aéreas pelo leite 
materno.
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Base da Renovias recebe 
visitantes inusitados

ACE anuncia 13 ganhadores 
da Campanha APP Premiado 

Brigada da Guarda Municipal 
controla dois focos de incêndio 
em diferentes áreas da cidade 

Jaguariúna 
desenvolve 
o talento 

de futuros 
ginastas 
com o 
Projeto 

Campeões

Ação rápida da GCM de 
Holambra salva criança 

engasgada

Durante uma operação 
de saturação conduzida 
pela equipe de Atividade 
Delegada, juntamente com 
a equipe da I-26210 (ATI-
VIDADE DELEGA) e RPM, 
um incidente envolvendo 
uma motocicleta prata sem 
placa chamou a atenção das 
autoridades. O condutor, 
ao perceber a presença das 
equipes, empreendeu fuga, 
desencadeando uma série 
de eventos que culminaram 
na apreensão do veículo e na 
detenção de um suspeito.

Operação 
saturação em 
Jaguariúna 
resulta na 

apreensão de 
motocicleta e 
detenção de 

suspeito
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Quem tem direito a um mediador escolar?
Por Lucelmo Lacer-

da*

A lei 12.764 de 2012 
diz que pessoas com au-
tismo com comprovada 
necessidade têm direito 
a um acompanhante es-
pecializado. No entanto, 
a lei falhou ao não diz-
er qual é o papel deste 
profissional e não espe-
cificar como se verifica 
esta tal “comprovada 
necessidade”. Isso gera 
inúmeros problemas 
no exercício do direito, 
sendo dois os mais ex-
pressivos: a) a transfor-
mação do “acompan-
hante especializado” em 
mero cuidador; e b) a 
negação do direito ao 
acompanhante à criança 
ou adolescente que dele 
necessita.

Para pensarmos qual 
é o melhor papel para o 
acompanhante, é pre-
ciso que tenhamos as 

informações sobre que 
conhecimento tem sido 
produzido a este res-
peito. Existem diversas 
possibilidades.

U m a  d e l a s  é  o 
acompanhante como 
cuidador. Nesta perspec-
tiva, o profissional não 
pode ter nenhum papel 
pedagógico e só é ade-
quado quando a criança 
tem dificuldades para se 
comunicar, andar, com-
er ou fazer sua higiene 
pessoal, isto é defendido 
pela corrente a que de-
nominamos de Inclusão 
Total.

As demais perspec-
tivas são defendidas por 
diferentes intelectuais 
da corrente a que de-
nominamos de Educação 
Inclusiva.

Na inclusão do acom-
panhante como Bidocên-
cia, este profissional é 
um professor especialista 
naquela deficiência e 

deve apoiar o estudante 
em inclusão, em difer-
entes esquemas.

No caso da inclusão 
do acompanhante como 
Ensino Colaborativo, 
ele é um professor es-
pecialista em Educação 
Especial, que apoia o 
professor regente com a 
sala em diferentes esque-
mas de redistribuição.

Por fim, temos o 
acompanhante como im-
plementador de inter-
venção comportamental. 
Aqui, o estudante deve 
ser avaliado antes do 
processo de inclusão. 
Na avaliação, devem ser 
definidos os objetivos 
e programas de ensino 
para sua plena inclusão 
e o acompanhante deve 
ser treinado para imple-
mentar estes programas 
e registrar os dados dele 
decorrentes.

Esta última perspec-
tiva é a que possui as mel-

hores evidências de que 
seja um caminho seguro 
a se seguir, modelo larga-
mente dominante na es-
colarização nos Estados 
Unidos. Nela, o acom-
panhante não precisa ter 
formação superior, daí 
que seja acessível finan-
ceiramente, e o centro 
do processo de inclusão 
é a figura equivalente ao 
professor da Sala de Re-
cursos. É ele quem avalia 
a criança ou adolescente 
e define os programas de 
ensino (Plano de Ensino 
Individualizado), treina 
os acompanhantes e os 
mantêm sob supervisão 
- tudo isso preferen-
cialmente com apoio de 
equipe multidisciplinar.

A i n d a  r e s t o u  a 
questão da definição de 
quem possui efetiva-
mente o direito ao acom-
panhante. Se a política 
em vigor for condizente 
com o primeiro grupo 

apresentado, só têm 
direito as pessoas com 
dificuldade de comuni-
cação, locomoção, ali-
mentação ou higiene, o 
que deve ser avaliado 
por um médico. Mas, se 
houver uma política con-
dizente com as demais 
posições, então a questão 
é pedagógica e devemos 
definir quem precisa de 
apoio.

A grande questão aí 
é que não dar apoio a 
quem precisa o impede 
de avançar e dar apoio 
a quem não precisa o 
torna dependente e tam-
bém barra sua evolução. 
A tradição educacional 
brasileira é muito mais 
sustentada por discursos 
do que por processos 
técnicos, que são funda-
mentais para este tipo de 
decisão.

Sustento que um in-
strumento já validado no 
Brasil e largamente uti-

lizado nos EUA para este 
tipo de avaliação deveria 
ser adotado por nós, pois 
é capaz de descrever a 
necessidade, ou não, das 
crianças ou adolescentes 
terem um acompanhante 
especializado. Trata-se 
do VB-MAPP, que tam-
bém serve para orientar 
o Plano de Ensino Indi-
vidualizado.

A ideia é fugir a todo 
custo de saídas impro-
visadas ou intuitivas e 
aproveitar o melhor con-
hecimento já produzido 
no mundo para as pes-
soas com autismo.

Lucelmo Lacerda é 
doutor em Educação, 
com Pós-doutorado em 
Psicologia e pesquisador 
de Autismo e Inclusão, 
autor do livro “Crítica à 
Pseudociência em Edu-
cação Especial – Trilhas 
de uma educação inclu-
siva baseada em evidên-
cias”.

OFERTA 

Sempre é bom aquele que pode 
a sua ajuda ofertar.

Cada um dando um pouco,
nada jamais irá faltar.

Moisés pediu para cessar
o adjutório para o santuário,

pois já tinha o suficiente
para terminar o seu trabalho.

Jesus também recebeu 
ajuda no seu nascimento. 

Com José sempre fugindo,
era a verba para o sustento. 

Devemos, sim, oferecer 
o dízimo para auxiliar.

Todo templo tem despesas,
com o que se há de pagar?

Poesia de Valter Máz Borges, do livro A luz de Jesus, 
volume 5, da coleção Mensagens de fé, da editora O 
Artífice (editoraoartifice.com.br), em homenagem ao 
Dia dos Reis Magos, que se comemora em 6 de janeiro. 

Todos os livros do autor são filantrópicos.

A palavra de ordem na pecuária é sanidade
A pecuária brasileira 

desempenha um papel 
cada vez mais impor-
tante para o agronegócio 
nacional. Em 2023, a 
demanda interna pela 
proteína bovina deve 
crescer 11,6%, segundo a 
Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab), 
passando de 26 para 29 
quilos por pessoa/ano.

No mercado exterior, 
a proteína produzida no 
Brasil vem ganhando 
cada vez mais espaço, 
resultado de décadas de 
investimento em tecno-
logia, que elevou não só 
a produtividade como 
também a qualidade do 
produto nacional, fa-
zendo com que ele se 
tornasse competitivo e 
chegasse ao mercado de 
mais de 150 países.

Mesmo diante de um 
cenário desafiador, em 
que o preço da arroba 
do boi está abaixo do 
esperado, os resultados 
são promissores e geram 
grande expectativa nos 
pecuaristas, que pre-
cisam estar atentos a 
todos os detalhes do 
processo de produção 
para continuarem ten-

do bons números, por-
ta aberta com outros 
países, e atendendo um 
consumidor brasileiro 
cada vez mais exigente e 
sofisticado.

O bom desempenho 
da pecuária está atrelado 
a fatores como um bom 
planejamento nutricio-
nal, genético e de sani-
dade. Esses três pilares, 
quando bem gerenciados 
dentro da fazenda, per-
mitem ao gado alcançar 
seu máximo potencial 
genético, zootécnico e 
comercial, possibilitan-
do ao pecuarista um bom 
rendimento econômico.

O investimento em 
sanidade e na prevenção 
de doenças evita perdas 
ao pecuarista. Cito como 
exemplo o prejuízo cau-
sado pelos parasitas na 
pecuária nacional, que 
chega a cerca de US? 14 
bilhões anuais. Os para-
sitas têm impacto nega-
tivo sobre a produção e 
o desempenho dos bo-
vinos, afetando apetite 
e conversão alimentar, 
e levando a diminuição 
do ganho de peso e da 
produção de leite.

A vermifugação ade-

quada aumenta o desem-
penho e o rendimento 
do rebanho em sistema 
de confinamento, como 
demonstra estudo re-
alizado pela Equipe de 
Extensão e Pesquisa em 
Parasitologia Animal 
(EEPA), credenciada 
ao Conselho Nacion-
al de Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico 
(CNPq).

A pesquisa, realiza-
da com 240 novilhos, 
atestou que a utilização 
de anti-helmínticos ad-
equados, na entrada do 
confinamento, aumenta 
o ganho de peso diário 
dos animais, resultando 
em melhor desempenho 
do rebanho.

Na esfera reproduti-
va, a estação de monta, 
em que se deve maxi-
mizar os resultados e 
a taxa de prenhez do 
rebanho, também pode 
ser impactada pelos par-
asitas. Animais tratados 
com moxidectina 1% 
no início do protocolo 
da IATF apresentam 
maiores taxas de cicli-
cidade e prenhez, con-
forme demonstra estudo 
da Universidade Federal 

de Goiás (UFG).
E o pré-desmame 

também é um desafio 
para os bezerros, exigin-
do atenção maior, já que 
o sistema imunológico 
desses animais não é to-
talmente funcional e por 
isso podem ter uma alta 
carga parasitária afetan-
do seu desempenho. Um 
estudo desenvolvido 
pela Universidade Fed-
eral do Mato Grosso do 
Sul (UFMS) mostrou que 
os bezerros tratados com 
moxidectina 10%, entre 
os 4 e 5 meses de idade 
desmamaram com 9,4 kg 
a mais que o grupo não 
tratado, mostrando que 
a verminose nessa cate-
goria animal pode causar 
um impacto econômico 
significativo quando não 
controlada de forma ad-
equada.

Prevenir é a forma 
mais eficaz de mitigar 
esse prejuízo. Podemos 
avançar muito ainda no 
cuidado com os animais 
– além do tratamen-
to de verminoses, um 
calendário vacinal ade-
quado, o uso responsável 
de antimicrobianos, um 
programa de nutrição 

bem planejado e o mane-
jo correto da pastagem. 
Esses processos funcio-
nam como um sistema 
integrado para a melho-
ria contínua do sistema 
produtivo, assegurando 
ao pecuarista melhores 
rendimentos, aos ani-
mais maior bem-estar, e 
ao mercado consumidor 
o fornecimento de ali-
mentos seguros e suste-
ntáveis.

O Brasil tem grande 
potencial para continuar 
atendendo a crescen-
te demanda de carne 
– bom clima, área, in-
fraestrutura, mão de 
obra – e muito potencial 
para desenvolvimento 
e aperfeiçoamento. Por 
essa conjuntura e pelo 
nosso protagonismo, é 
natural que os olhos do 
mundo estejam voltados 

para cá e para todos os 
aspectos que possam 
influenciar positiva e 
negativamente o papel 
do Brasil de provedor de 
alimentos.

Acredito que esta-
mos no caminho certo. 
Todo o setor está mobi-
lizado e entende que é 
preciso continuar a inve-
stir em cuidados básicos 
para obter resultados 
cada vez melhores. O 
futuro da pecuária está 
sendo construído agora, 
e quem se preparar de 
forma correta terá mais 
possibilidades de obter 
bons resultados em um 
mercado cada vez maior 
e mais competitivo.

 
* Diretor da Uni-

dade de Ruminantes e 
Equinos da Zoetis

Estímulo à produção acadêmica
*José Renato Nalini

A pós-graduação 
no Brasil tem cresci-
do, a despeito da falta 
de reconhecimento de 
que a titulação vem se 
ressentindo nos últi-
mos tempos. Uma boa 
notícia é o lançamento 
de um novo prêmio, o 
Jabuti  Acadêmico, a 
partir de 2024. Vai es-
colher obras científicas, 
técnicas e profissionais.

O curador dessa cat-
egoria é o físico Marcelo 
Knobel,  pesquisador 
do Instituto de Física 
“Gleb Wataghin”, da 
Unicamp, da qual foi re-
itor entre 2017 e 2021. 

E x i s t e m  m u i t a s 
editoras que se espe-
cializam na publicação 
de dissertações e te-

ses, que são milhares a 
cada ano. Destinam-se 
a ornamentar as es-
tantes das Universi-
dades e muito poucas 
delas conseguem edição 
acompanhada de com-
petente e adequada dis-
tribuição. 

É tão difícil  hoje 
publicar uma tese, que 
surgiram editoras espe-
cializadas na edição “on 
demand”, ou seja, pode-
se publicar apenas um 
exemplar,  ou alguns 
exemplares, já que o 
livro é um objeto apar-
entemente em extinção, 
para a maior parte dos 
iletrados brasileiros.

O “Jabuti Acadêmi-
co” premiará vinte e 
sete categorias nas dif-
erentes áreas do con-
hecimento e terá duas 

premiações especiais. 
Poderão se inscrever, 
sem limite de quanti-
dade, editoras e autores 
de livros impressos e 
digitais. 

As inscrições serão 
abertas entre final de 
dezembro de 2023 e in-
ício de janeiro de 2024, 
ano da primeira pre-
miação, agendada para 
julho. 

Á r e a s  c o m o  M e -
dic ina,  Veter inár ia , 
Agricultura, Direito, 
Ciências Sociais, Filo-
sofia, para os didáticos 
e para os não didáticos, 
serão contempladas 
pelo Jabuti. Chegou a 
hora de se reconhecer 
o trabalho das editoras 
universitárias, que se 
dedicam a publicar as 
obras produzidas na 

Universidade e que não 
têm espaço nas edito-
ras que se preocupam 
com a edição de livros 
vendáveis. 

Um prêmio sempre 
incentiva o escritor a 
prosseguir nessa árdua 
missão de disseminar o 
conhecimento. E talvez 
venha a servir para a 
divulgação de obras que 
não chegam ao merca-
do, porque o brasileiro 
lê cada vez menos e, 
quando lê, não são te-
ses nem dissertações 
universitárias. 

*José Renato Nalini 
é  Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ger-
al da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS. 
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TURISMO:

Será realizada uma “Pesquisa de Percepção do Turismo”, com o objetivo de entender como a 
população holambrense percebe e avalia a atividade turística em sua região

EJA EAD é oportunidade para Jovens e Adultos que 
não concluíram a educação básica

Da Redação

O último relatório da 
Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios 
(PNAD) Contínua: Edu-
cação 2022 mostrou que 
o abandono escolar cres-
ceu entre os jovens do 
país. Em 2022, o Brasil 
tinha 49 milhões de pes-
soas de 15 a 29 anos de 
idade, sendo que, entre 
essas, 29% não estavam 
estudando. Segundo o 
relatório, o principal mo-
tivo (40,2%) foi a neces-
sidade de trabalhar.

Neste cenário, estudar 
a distância, por meio de 
uma plataforma online, 
é uma solução flexível e 
prática para conciliar es-
tudos e trabalho. A Nova 
EJA do Sesi-SP, que con-

templa o Ensino Funda-
mental Anos Finais (do 
6º ao 9º ano) e o Ensino 
Médio (do 1º ao 3º ano), 
terá a sua primeira tur-
ma na modalidade EAD, 
com início das aulas em 
março.

Outra novidade do 
Sesi-SP para 2024 é a 
EJA Profissionalizante. 
Além da educação bási-
ca, os alunos podem ter 
uma certificação profis-
sional, por meio de um 
dos cursos do SENAI-SP 
oferecidos para este pro-
grama. É mais uma opor-
tunidade de qualificação 
para esta parcela da pop-
ulação.

Os alunos terão 80% 
do conteúdo no ambi-
ente virtual e 20% em 
encontros presenciais, 

em escolas do Sesi-SP e 
Senai-SP no estado. As 
inscrições estão abertas 
para os interessados que 
podem ser inscrever no 
site do Sesi-SP até o dia 
22 de fevereiro. Ambos 
os programas são gra-
tuitos.

De acordo com Rita 
Figueiredo, Supervisora 
Educacional do Sesi-SP, 
a modalidade EAD pro-
porciona uma oportuni-
dade valiosa, pois per-
mite que o aprendizado 
ocorra no ritmo do alu-
no, de forma flexível e 
adaptada a própria roti-
na. “Esta abordagem não 
apenas facilita o acesso à 
educação, mas também 
possibilita que os estu-
dantes conciliem seus 
estudos com suas re-

sponsabilidades diárias, 
sejam elas profissionais 
ou familiares. Acredi-
tamos que a educação é 
uma ferramenta podero-
sa para a transformação 
social e para a construção 
de um futuro melhor”, 
disse Figueiredo.

Mais vantagens para o 
estudante

Redução de custos: 
Frequentemente, os cus-
tos associados à EJA 
EAD são menores do que 
os da educação presen-
cial, pois não há gastos 
com transporte ou ma-
teriais físicos.

Acesso a partir de 
qualquer local: A modal-
idade a distância elimina 
a necessidade de deslo-
camento para frequen-

tar aulas presenciais, 
possibilitando o acesso 
ao conteúdo de qualquer 
lugar com acesso à in-
ternet.

Autonomia no apren-
dizado: Os alunos têm 
controle sobre o ritmo e 
a forma de aprendizado, 
podendo revisar mate-
riais, assistir às aulas e 
realizar atividades de 
acordo com suas neces-
sidades.

Atualização profis-
sional: Os adultos que 
buscam melhorar suas 
qualificações podem se 
beneficiar da EJA EAD 
para adquirir novos con-
hecimentos e habilidades 
sem interromper suas 
atividades profissionais.

Suporte técnico e tu-
toria: A Nova EJA e a 

EJA Profissionalizante, 
pela característica dos 
programas EAD, ofere-
cem suporte técnico e 
acompanhamento por 
parte de tutores, o que 
pode facilitar o apren-
dizado e a resolução de 
problemas relacionados 
ao ambiente virtual de 
aprendizagem.

Serviço:
Inscrições em sesisp.

org.br/educacao-eja ou, 
em caso de dúvida, en-
trar em contato pelos 
telefones disponíveis:

Telefone: 0800 876 
8894 | WhatsApp: (11) 
98125-6775 - Horário 
de atendimento: das 8h 
às 17h - de segunda a 
sexta-feira.

De Holambra

A Prefeitura Municipal 
de Holambra, por meio 
da Secretaria de Estado 
de Turismo e Viagens, 
lançou uma iniciativa 
inovadora para envolver 
os moradores locais no 
desenvolvimento do tu-
rismo na cidade. Ao longo 
das próximas semanas, 
será realizada uma “Pes-

quisa de Percepção do 
Turismo”, com o objeti-
vo de entender como a 
população holambrense 
percebe e avalia a ativida-
de turística em sua região.

A importância de en-
volver a comunidade nes-
se processo é evidenciada 
pela rápida e fácil parti-
cipação dos moradores, 
que podem contribuir 
significativamente para o 

aprimoramento das po-
líticas públicas voltadas 
ao turismo local. A admi-
nistração municipal está 
empenhada em ouvir as 
vozes daqueles que vivem 
diariamente a realidade 
da cidade, reconhecendo 
que a participação ativa 
da comunidade é crucial 
para o sucesso e susten-
tabilidade do setor turís-
tico.

O formulário de pes-
quisa está disponível 
online, proporcionando 
facilidade de acesso aos 
moradores interessados 
em contribuir com suas 
percepções. Basta clicar 
no link https://bit.ly/per-
cepcao2024 para acessar 
o questionário e compar-
tilhar opiniões sobre di-
versos aspectos do turis-
mo em Holambra.

Prefeitura de Holambra realiza 
pesquisa de percepção do 
turismo para moradores

Eixos suspensos de caminhões carregados 
passam a ser cobrados nas rodovias da região de 

Campinas e Circuito das Águas

A Renovias informa que 
a partir do dia 01º de janei-
ro de 2024, passará a co-
brar tarifa pela totalidade 
dos eixos suspensos, de to-
dos os veículos comerciais 
que circularem carregados 
pelas rodovias administra-
das pela concessionária.

A medida passará a val-

er em todas as praças de 
pedágio localizadas nas 
rodovias SP-340 (Jag-
uariúna, Estiva Gerbi, Casa 
Branca e Mococa), SP-342 
(Espírito Santo do Pinhal 
e Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí e São João da Boa 
Vista), SP-350 (Itobi) e 
no Sistema Ponto a Ponto 

(Pórtico Norte e Sul em 
Santo Antonio de Posse, 
SP-340).

A cobrança do eixo 
suspenso está amparada 
Lei Federal 13.103/2015 
e na resolução CONJUN-
TA SPI/SEMIL 001, de 
4/9/2023, que estabelece 
os requisitos para que se-
jam considerados vazios 
os veículos de transporte 
de cargas que circularem 
nas vias terrestres estadu-
ais., atendendo à legislação 
específica sobre assunto, 
prevista pelo Ministério 
da Fazenda e fiscalizada 
por meio das Secretarias 
Estaduais. 

A verificação de cada 
veículo será feita auto-
maticamente, pela placa, 
por meio da utilização das 

câmeras localizadas nas 
praças de pedágio. Ao pas-
sar pela pista, a placa é 
lida pelo sistema que, at-
ravés da integração com a 
plataforma da Secretaria 
da Fazenda Estadual, iden-
tifica se existe Manifesto 
Eletrônico de Documentos 
Fiscais (MDF-e) aberto 
ou não. Em caso positivo, 
mesmo que o veículo pos-
sua algum eixo suspenso, 
a cobrança será feita pela 
totalidade de eixos do veí-
culo, independente se este-
jam tocando o solo ou não. 

O mesmo acontece com 
os veículos que utilizam 
a passagem automática 
das praças convenciona-
is. Durante a passagem 
pelo leitor da tag (etiqueta 
eletrônica), o sistema con-

sulta automaticamente a 
situação da carga e o débito 
é feito correspondente-
mente. 

Dessa forma, se faz ain-
da mais necessário que os 
transportadores informem 
corretamente sobre o con-
teúdo da carga, bem como 
origem, destino e tipo de 
produto. Uma vez que o 
transporte seja finalizado, 
o responsável pela carga 
deverá dar baixa no MDF-e 
para evitar cobranças in-
devidas.

Esse processo não se 
aplica aos veículos sem 
cargas ou que não tenham 
o Manifesto em aberto 
ficando, estes, isentos da 
cobrança sobre cada eixo 
que esteja suspenso. 

Para saber sobre a lo-

calização das praças de 
pedágio e/ou postos de 
pesagem ligue para o 0800 
055 9696.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/Moco-
ca), SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí/Vargem Grande do 
Sul), SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) e 
SP-215 (Vargem Grande do 
Sul/Casa Branca), com ex-
tensão de 345,6 quilômet-
ros. A concessionária 
administra as rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias 
do Governo do Estado de 
São Paulo.

Da Redação

Os candidatos que 
se inscreveram no pro-
cesso seletivo das Fa-
culdades de Tecnologia 
do Estado de São Paulo 
(Fatecs) podem confe-
rir os locais da prova 
no site www.vestibu-

larfatec.com.br, a par-
tir das 15 horas desta 
quarta-feira (3).

O exame que dá 
acesso às vagas para o 
primeiro semestre de 
2024 será realizado no 
próximo domingo (7). 
Os portões das escolas 
serão abertos às 12h15 

e fechados às 13 horas, 
impreterivelmente. Co-
mum a todos os cursos, 
a prova terá uma reda-
ção e 54 questões de 
múltipla escolha, cada 
uma com cinco alterna-
tivas.

A fim de evitar im-
previstos, o candidato 

deve estar atento às se-
guintes orientações:

Conferir o local de 
prova, o número de ins-
crição no processo sele-
tivo e chegar com uma 
hora de antecedência 
onde fará o exame;

Levar um documen-
to de identidade com 

foto, caneta preta ou 
azul, lápis, borracha e 
régua;

Ler as instruções e as 
questões com atenção;

No cartão de respos-
tas, marcar as alter-
nativas com cuidado e 
não rasgar, dobrar ou 
amassar;

Permanecer na sala 
até, no mínimo, as 
15h30. Após esse horá-
rio é permitido levar o 
caderno de questões.

Na internet é possí-
vel consultar a Portaria 
e o Manual do Candi-
dato, que detalham as 
normas do exame.

Fatecs divulgam locais de exame para quem faz 
o Vestibular no domingo
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PREMIAÇÃO: 

 A Associação Comercial fez o sorteio na tarde desta quarta-feira, dia 3 de janeiro de 2024 

Parabéns aos 13 con-
sumidores ganhadores 
da Campanha App Pre-
miado de Fim de Ano da 
ACE Holambra. A As-
sociação Comercial fez 
o sorteio na tarde desta 
quarta-feira, dia 3 de ja-
neiro de 2024.

 
Veja o resultado:
• Adriana Pereira Lei-

te - ganhou R$ 1.000,00 
em vales-compras

Cupom concedido pe-
las Óticas Guarnieri

Vendedor(a) premia-
do(a) – Doraci Pereira 

– R$ 300,00 em vales-
-compras

• Tatiana Elizabe-
th Van Leeuwen - R$ 
800,00 – cupom do Su-
permercado Eva

Vendedor(a) premia-
do(a) –  Sirlei Soares 
Mangueira –  R$ 200,00 
em vales-compras

• Alessandra Ap. 
Resende Pereira - R$ 
600,00 – cupom da 
Shop Foto

Vendedor(a) premia-
do(a) – Priscila Apareci-
da Petrolini – R$ 100,00 
em vales-compras

• Lucas G. Souza Lima 
- R$ 200,00 – cupom do 
Supermercado Eva

• Roney T. Van Le-
euwen - R$ 200,00 – 
cupom do Supermerca-
do Eva

• Marisete S. Santa - 
R$ 200,00 – cupom da 
Shop Foto

• Carlos F. Souza 
Garutti - R$ 200,00 – 
cupom da Magazine Al-
cione

• Maria A. Van Aken - 
R$ 200,00 – cupom da 
Shop Foto

• Maria Isabel C. Luz 

Berardine - R$ 200,00 
– cupom da Multidrogas 
Bairro

• Ana Carla Recanelli 
- R$ 200,00 – cupom do 
Pioneiro Café e Padaria

• Rafaela Ilana Gon-
çalves - R$ 200,00 – 
cupom das Óticas Guar-
nieri

• Jurema Mazuhy 
Gertze - R$ 200,00 – 
cupom das Multidrogas 
Centro

• Giovani Zan da Sil-
va - R$ 200,00 em com-
pras – cupom das Auto 
Posto Pioneiro

ACE anuncia 13 ganhadores da Campanha 
APP Premiado

MOSTRA JAPÃO EM JAGUARIÚNA: Festival 
Japonês promete experiência cultural única 

Da Redação

Jaguariúna se prepa-
ra para receber a 15ª 
edição da Mostra Japão, 
um evento que destaca o 
melhor da gastronomia 
e da cultura japonesa. O 
festival, que ocorrerá de 
12 a 14 de janeiro, promete 
oferecer uma experiência 
única para os visitantes, 
trazendo uma variedade 
de atividades, é claro, delí-

cias da culinária japonesa.
A Mostra Japão será re-

alizada no Espaço Boule-
vard, localizado na Aveni-
da Jaguary, 600. As portas 
estarão abertas na sex-
ta-feira, das 18h às 22h, e 
no sábado e domingo, das 
11h às 22h. Esses horários 
amplos possibilitam que 
os visitantes desfrutem 
tranquilamente de todas 
as atrações ao longo do fim 
de semana.

Os amantes da cu-
linária japonesa terão a 
oportunidade de saborear 
pratos autênticos o festival 
proporcionará uma verda-
deira jornada gastronômi-
ca pelos sabores do Japão.

A realização da Mostra 
Japão em Jaguariúna con-
ta com o apoio essencial 
da Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria 
de Cultura. Esse respal-
do demonstra o compro-

metimento da adminis-
tração local em promover 
eventos que enriqueçam a 
oferta cultural na cidade e 
proporcionem momentos 
de lazer e aprendizado 
para os moradores.

A Mostra Japão em 
Jaguariúna promete ser 
um evento memorável, 
reunindo o melhor da 
cultura e da gastronômia 
japonesa em um único 
local.

Lista de chamadas para Educação Infantil em Santo 
Antônio de Posse: Matrículas Abertas de 4 a 15 de 

janeiro de 2024
A Prefeitura de Santo 

Antônio de Posse está 
iniciando o processo de 
matrículas para a Edu-
cação Infantil no ano de 
2024. As inscrições serão 
realizadas no período de 4 
a 15 de janeiro, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 

16h. 
Esta é uma oportuni-

dade para os pais e re-
sponsáveis garantirem 
a vaga de seus filhos nas 
unidades educacionais do 
município. O atendimento 
será realizado no horário 
das 8h às 16h, de segunda 

a sexta-feira.
Além do atendimen-

to presencial, a lista de 
chamadas estará dis-
ponível no site da prefeitu-
ra (pmsaposse.sp.gov.br/
matrícula-2024). Os pais e 
responsáveis poderão con-
ferir o resultado e demais 

informações relacionadas 
ao processo de matrícula.

A Educação Infantil 
desempenha um papel 
fundamental no desen-
volvimento das crianças, 
proporcionando um am-
biente educativo e estim-
ulante. A Prefeitura de 

Santo Antônio de Posse 
reforça o compromisso 
com a qualidade da ed-
ucação oferecida e está 
empenhada em garantir 
o acesso de todas as cri-
anças à rede municipal de 
ensino.

Não perca a oportuni-

dade de garantir uma ed-
ucação de qualidade para 
o seu filho. Participe do 
processo de matrícula e 
faça parte dessa jornada 
educacional em Santo 
Antônio de Posse!
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 Após 12 horas de serviço, a equipe foi surpreendida por uma ocorrência que demandaria ação imediata e habilidades excepcionais

SEGURANÇA:

Ação rápida da GCM de Holambra salva criança 
engasgada

No primeiro dia de 
2024, por volta das 
19:07hs, a Guarda Civil 
Municipal (GCM) de Hol-
ambra viveu um momento 
de tensão e emoção, mar-
cando um dos episódios 
mais intensos. Após 12 
horas de serviço, a equipe 
foi surpreendida por uma 
ocorrência que deman-
daria ação imediata e 
habilidades excepcionais.

Chegaram à base da 
GCM os pais aflitos, se-
gurando nos braços a 

pequena Valentina, cuja 
coloração azulada indi-
cava uma situação crítica. 
A criança estava parcial-
mente cianótica devi-
do à obstrução parcial 
das vias aéreas pelo leite 
materno. Sem hesitar, a 
equipe de GCM de Hol-
ambra iniciou a manobra 
de Heimlich, uma técnica 
de primeiros socorros es-
sencial para desobstrução 
das vias respiratórias.

Após a realização do 
procedimento, a pequena 

Valentina expeliu o líqui-
do que a impedia de 
respirar adequadamente 
e, aliviada, começou a 
chorar. A pronta resposta 
da GCM foi crucial para 
preservar a vida da cri-
ança. Em seguida, a equi-
pe de resgate conduziu 
Valentina em sua viatura 
até a Policlínica Munici-
pal, onde a equipe médica 
continuou o atendimento 
de urgência.

O desespero inicial 
dos pais deu lugar a um 

profundo alívio, seguido 
por uma expressão de 
gratidão incontida. Esse 
episódio, que testou a 
capacidade e a rapidez 
de resposta da GCM de 
Holambra, reforça a im-
portância vital de uma 
equipe bem treinada e 
pronta para agir em situ-
ações de emergência.

Essa ocorrência ex-
traordinária ressalta não 
apenas a importância do 
treinamento contínuo 
da GCM, mas também a 

relevância de destacar os 
heróis anônimos que, di-
ariamente, colocam suas 
vidas em risco para prote-

ger e servir à comunidade 
de Holambra.

Imagens Rede Social

Operação saturação em Jaguariúna resulta na 
apreensão de motocicleta e detenção de suspeito

Durante uma oper-
ação de saturação con-
duzida pela equipe de 
Atividade Delegada, jun-
tamente com a equipe da 
I-26210 (ATIVIDADE 
DELEGA) e RPM, um 
incidente envolvendo 
uma motocicleta pra-
ta sem placa chamou a 
atenção das autoridades. 
O condutor, ao perceber 
a presença das equipes, 
empreendeu fuga, des-
encadeando uma série de 
eventos que culminaram 
na apreensão do veículo 
e na detenção de um 

suspeito.
Ao passarem pela 

Avenida Novaes algum 
tempo depois, as equipes 
avistaram uma moto-
cicleta com as mesmas 
características, estacio-
nada no quintal de uma 
residência. Após entrar 
em contato com a pro-
prietária do imóvel, as 
equipes receberam au-
torização para entrar 
na residência. A propri-
etária informou que seu 
filho, identificado como 
I., de 17 anos, foi quem 
deixou a motocicleta na 

residência e fugiu ao avis-
tar as equipes policiais.

A motocicleta, que es-
tava sem placa e com 
número de motor e chassi 
suprimidos, levantou 
suspeitas. Apesar do 
chassi ter sido adultera-
do, as autoridades con-
seguiram chegar aos últi-
mos números do mesmo, 
indicando que o veículo 
possivelmente foi produ-
to de furto dias atrás no 
bairro Florianópolis.

Diante dos fatos, tanto 
a motocicleta quanto o 
irmão de I. foram en-

caminhados à Delegacia 
de Polícia de Jaguariúna. 
A delegada deliberou 
pela apreensão da moto-
cicleta para realizar uma 
perícia mais detalhada.

Destaca-se que I. já é 
alvo de diversas denún-
cias relacionadas ao seu 
envolvimento em roubos 
e furtos de veículos em 
Jaguariúna e na região. 
Ele já havia sido apreen-
dido  anter iormente 
pelo crime de roubo de 
veículo, evidenciando 
um histórico criminal 
preocupante.

Ação da Guarda Civil Municipal de Santo Antônio de Posse 
resulta na apreesão de motocicleta com adulteração de 

sinal no centro da cidade 
Da Redação

Na tarde de 28 de 
dezembro, a Guarda Civ-
il Municipal de Santo 
Antônio de Posse foi 
acionada para inves-
tigar uma motocicleta 
que havia adentrado o 
centro da cidade, pro-
veniente do bairro Res-
saca sentido centro. A 
suspeita surgiu devido 
a divergências no em-
placamento da moto, 
que indicava um modelo 
diferente.

Ao se depararem com 
a situação, os agentes da 

GCM implementaram 
um bloqueio de trânsi-
to na frente da base da 
Guarda Municipal. En-
tretanto, a condutora da 
motocicleta ignorou as 
ordens de parada, des-
encadeando uma perse-
guição que se estendeu 
até o centro da cidade. 
Infelizmente, durante 
o acompanhamento, a 
condutora perdeu o con-
trole da motocicleta, re-
sultando em uma queda 
e fratura no pé direito.

Após uma minuciosa 
pesquisa da placa da 
moto, foi constatado que 

a mesma pertencia a um 
modelo Honda 160 Start. 
Contudo, ao verificar os 
números do chassi e do 
motor, constatou-se que 
estavam suprimidos, 
levantando suspeitas de 
adulteração.

Diante dessa situ-
ação, a motocicleta foi 
conduzida à Central de 
Polícia Judiciária (CPJ) 
em Jaguariúna para 
avaliação da autoridade 
policial. Após ser infor-
mada sobre os acontec-
imentos, a Delegada de 
Plantão elaborou um 
flagrante contra a con-

dutora.
A condutora, que está 

sob cuidados médicos 
devido à fratura exposta 
no pé, permanece sob 
escolta de uma equipe da 
GCM no pronto-socorro 
local. Posteriormente, 
ela ficará à disposição da 
justiça, aguardando a au-
diência de custódia para 
as devidas providências 
legais. O incidente de-
staca a atuação incisiva 
da Guarda Civil Mu-
nicipal na preservação 
da segurança e ordem 
no município de Santo 
Antônio de Posse.

Da Redação

Campinas encerrou 
2023 com motivos para 
comemorar quando o 
assunto é a mortalida-
de no trânsito da cida-
de. O último levanta-
mento feito pelo setor 
de Gestão da Base de 
Dados da Empresa Mu-
nicipal de Desenvol-
vimento de Campinas 
(Emdec), mostra que 
no acumulado de janei-
ro a novembro, 65 pes-
soas perderam a vida 
nas ruas de Campinas. 
No ano passado, de ja-
neiro a novembro, o 
número de óbitos tinha 
ficado em 69. São qua-
tro mortes a menos, o 

que corresponde a uma 
redução de 6% nos óbi-
tos.

Já nas rodovias que 
cortam a cidade, essa 
estatística infelizmente 
seguiu o caminho inver-
so. Enquanto em 2023, 
de janeiro a novembro, 
foram 70 óbitos, o mes-
mo período do ano pas-
sado tinha registrado 
65 vidas perdidas. Um 
crescimento de mais de 
7% da letalidade nos si-
nistros de trânsito das 
rodovias, neste ano. 
Por isso, quando soma-
mos as vidas perdidas 
na malha urbana com a 
malha rodoviária, o to-
tal de mortes aumenta 
2%. Em 2022 foram, no 

acumulado de janeiro a 
novembro, 134 óbitos 
e até 30 de novembro 
deste ano, já tivemos 
137 mortes. Importante 
registrar que a Emdec 
ainda analisa 2 óbitos 
que não tiveram o local 
identificado.

 
Óbitos zerados no 

raio de atuação de ra-
dares na John Boyd 
Dunlop

 Desde o final do ano 
de 2022, 18 novos ra-
dares foram instalados 
na avenida John Boyd 
Dunlop, que registra o 
maior número de sinis-
tros e óbitos em Campi-
nas. Só em 2023, cinco 
pessoas morreram em 

sinistros na JBD. No 
ano passado, no mes-
mo período, sete pes-
soas perderam a vida. 
A queda nesse índice, 
por si só, já é um fa-
tor positivo. Mas há 
mais o que comemorar. 
Num raio de 300 me-
tros dos novos radares, 
nenhuma morte foi re-
gistrada. Vale ressaltar 
que a instalação desses 
equipamentos foi de-
terminada por estudos 
técnicos que aponta-
ram 51 pontos críticos 
para acidentalidade ao 
longo dessa avenida. 
A queda na letalidade 
mostra que os equipa-
mentos de controle de 
velocidade têm mesmo 

uma função importante 
na busca de um trân-
sito mais seguro e me-
nos violento. Uma série 
de estudos e análises 
aponta que, uma redu-
ção de até 5% na veloci-
dade média do veículo 
pode resultar em 30% 
menos acidentes fatais. 

 
Educação no trânsi-

to
Somadas à fiscaliza-

ção, as ações educati-
vas são grandes aliadas 
do trânsito seguro. A 
Emdec tem programas 
contínuos de orienta-
ção, esclarecimento e 
dissuasão com o obje-
tivo de tornar motoris-
tas, motociclistas, ci-

clistas e pedestres mais 
conscientes. Em 2023, 
as equipes de Educa-
ção no Trânsito fizeram 
quase 500 ações, o que 
dá mais de uma por dia. 
O número de pessoas 
impactadas supera os 
110 mil. Além disso, a 
velocidade foi destaque 
de duas campanhas de 
massa muito relevan-
tes, a JBD Morte Zero, 
no primeiro semestre, 
e a #Desacelera, com 
foco nos motociclistas, 
no segundo semestre.

 Em 2024, nosso tra-
balho segue do sentido 
de alcançar a meta de 
Morte Zero no trânsito, 
afinal “Nenhuma morte 
no trânsito é aceitável”.

Campinas registra 6% menos mortes no 
trânsito que em 2022
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MEIO AMBIENTE: 

Guarda Civil Municipal (GCM) de Santo Antônio de Posse controlou na última quinta-feira, dia 28 de dezembro, dois focos de incêndio nos bairros Córrego 
Bonito e Ressaca 

Da Redação

Na tarde de 28 de 
dezembro, a Guarda 
Civil Municipal de San-
to Antônio de Posse foi 
acionada para investi-
gar uma motocicleta que 

havia adentrado o centro 
da cidade, proveniente 
do bairro Ressaca sentido 
centro. A suspeita surgiu 
devido a divergências no 
emplacamento da moto, 
que indicava um modelo 
diferente.

Ao se depararem com 
a situação, os agentes da 
GCM implementaram 
um bloqueio de trânsi-
to na frente da base da 
Guarda Municipal. En-
tretanto, a condutora da 
motocicleta ignorou as 

ordens de parada, des-
encadeando uma perse-
guição que se estendeu 
até o centro da cidade. 
Infelizmente, durante 
o acompanhamento, a 
condutora perdeu o con-
trole da motocicleta, re-

sultando em uma queda 
e fratura no pé direito.

Após uma minucio-
sa pesquisa da placa da 
moto, foi constatado que 
a mesma pertencia a um 
modelo Honda 160 Start. 
Contudo, ao verificar os 
números do chassi e do 
motor, constatou-se que 
estavam suprimidos, le-
vantando suspeitas de 
adulteração.

Diante dessa situação, 
a motocicleta foi conduz-
ida à Central de Polícia 
Judiciária (CPJ) em Jag-
uariúna para avaliação da 
autoridade policial. Após 
ser informada sobre os 
acontecimentos, a Dele-

gada de Plantão elaborou 
um flagrante contra a 
condutora.

A condutora, que está 
sob cuidados médicos 
devido à fratura exposta 
no pé, permanece sob 
escolta de uma equipe da 
GCM no pronto-socorro 
local. Posteriormente, 
ela ficará à disposição da 
justiça, aguardando a au-
diência de custódia para 
as devidas providências 
legais. O incidente desta-
ca a atuação incisiva da 
Guarda Civil Municipal 
na preservação da segu-
rança e ordem no mu-
nicípio de Santo Antônio 
de Posse.

Base da Renovias recebe visitantes inusitados

Zoonoses fecha o ano com vacinação antirrábica 
aplicada em 1.228 cães e 296 gatos

Da Redação

Os colaboradores do 
SAU (Serviço de Atendi-
mento ao Usuário) têm 
tido companhia durante 
o expediente, desde a 
última semana de 2023. 
Todos os dias, Maria 
Rita e Roberto Carlos 
– duas simpáticas sirie-
mas – vão até a base do 
km 200 da Rodovia Gov. 
Dr. Adhemar Pereira de 
Barros para um passeio.

A visita, no mínimo, 
inusitada tem chama-
do a atenção de quem 
trabalha no local. “Eles 
chegaram no dia 27 de 
dezembro. Eu estava na 
garagem com uma co-
lega de trabalho e uma 
das siriemas se aproxi-
mou. Não sei como elas 

vieram parar aqui, mas 
tem uma que é muito 
mansa. Pode ser que 
estavam em algum sí-
tio sendo tratadas, mas 
acho que elas estão fa-
zendo ninho ou estão 
em busca de alimento, 
porque passam, prati-
camente, o dia todo em-
baixo de uma árvore”, 
contou o motorista do 
Atendimento Pré-Hos-
pitalar (APH), Eduardo 
Pereira Moraes.

O casal de siriemas 
tem se aproximado, 
cada dia mais, dos co-
laboradores da Renovi-
as. “A Maria Rita é mais 
comunicativa, chega até 
a porta da nossa base. 
Já o Roberto Carlos é 
mais tímido, fica só ob-
servando de longe. Sem 

contar que a gente já 
começa o dia de bom 
humor porque parece 
que eles estão rindo da 
gente... é um kkkk pra lá 
e outro kkkk pra cá. Tem 
sido muito divertido 
observá-los, comentou 
a motorista de Atendi-
mento Pré-Hospitalar 
(APH), Marília Pereira 
de Paula.

VOCÊ SABIA?
A seriema é uma ave 

típica do Cerrado bra-
sileiro. Pode chegar até 
90 centímetros de com-
primento (da ponta do 
bico até o fim da cauda) 
e pesar em média 1,4 kg. 
Esta espécie de ave tem 
no canto a sua principal 
característica, podendo 
ser ouvido a mais de um 

quilômetro de distância.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) e 
SP-215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
quilômetros. A conces-
sionária administra as 
rodovias através do Pro-
grama de Concessões 
Rodoviárias do Gov-
erno do Estado de São 
Paulo. O Sistema de 
Ajuda ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-

posição 24 horas por 
dia. Para acioná-lo, bas-
ta ligar 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência implanta-

dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

De Itapira

Atuando com agen-
damento prévio de apli-
cação de vacina antir-
rábica em cães e gatos, 
o Serviço de Controle 
de Zoonoses de Itapira 
fechou 2023 com 1.524 
imunizações ,  sendo 
1.228 em caninos e 296 
em felinos. O resultado, 
na avaliação do veter-
inário Rodrigo Bertini, 
é positivo e os números 
superaram os de 2022, 
quando se iniciou o siste-
ma de agendamento para 
aplicação. “A procura 
tem sido boa. Quando 

não temos um número 
mínimo de animais, não 
abrimos o frasco e aguar-
damos a próxima data. 
Isso é necessário para 
evitar perdas da vacina, 
uma vez que recebemos 
entre 150 a 175 doses ao 
mês”, explicou. 

Através do sistema de 
agendamento, o SCZ or-
ganiza os atendimentos 
em seu posto fixo e tam-
bém nos postos volan-
tes nas UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde). “Além 
das ligações, também 
contamos com a ajuda 
dos Agentes Comunitári-
os para organizar essas 

datas nas UBSs, mas só 
atendemos com agenda-
mento prévio”, comple-
tou Bertini.

A mudança de estraté-
gia da vacinação dos an-
imais ocorreu devido à 
Deliberação CIB nº 65, 
de 6 de agosto de 2020, 
da Secretaria de Saúde do 
Estado de São Paulo, que 
determinou que fossem 
suspensas as campanhas 
realizadas nos modelos 
antigos e que a aplicação 
fosse mantida na rotina 
pelas secretarias munic-
ipais de saúde.

Os tutores devem en-
trar em contato pelo tele-

fone (19) 99723.1295 
(somente ligações) e 
informar o número de 
animais que tomarão a 
vacina. Quando houver 
número mínimo de an-
imais para abertura do 
frasco, o setor entrará em 
contato para informar 
data e horário do com-
parecimento.

O posto fixo na sede da 
Zoonoses, que fica anexo 
ao CAIS, na Rua Far-
macêutico Antônio Serra, 
n° 123, Penha do Rio do 
Peixe, tem aplicações so-
mente às quintas-feiras. 
Já os postos volantes nas 
UBSs funcionam nos últi-

mos sábados de cada mês 
e o local é previamente 
determinado e comuni-
cado aos tutores. Vale 
lembrar que a vacina não 
pode ser disponibilizada 
para que os tutores levem 
para aplicar em casa.

Sobre a vacina
A vacina antirrábica 

protege o animal contra a 
“raiva”, doença letal que 
pode ser transmitida por 
mordida ou arranhões de 
cães e gatos infectados 
e também pode infectar 
humanos. O imunizante 
é aplicado somente em 
cães e gatos com idade a 

partir de três meses, des-
de que estejam saudáveis. 
Animais doentes ou em 
algum tipo de tratamento 
devem aguardar a recu-
peração. Fêmeas gestan-
tes também não podem 
ser vacinadas durante 
esse período. 

Os animais devem 
ser levados ao posto de 
vacinação por pessoas 
maiores de idade. Cães 
bravos ou mordedores de 
qualquer raça devem uti-
lizar focinheira apropria-
da. Já os gatos devem ser 
transportados em caixas 
adequadas, evitando fu-
gas e acidentes.

Viajando com pets: Preparativos para uma jornada 
segura e agradável

Viajar com animais de 
estimação requer plane-
jamento e cuidados espe-
cíficos para garantir não 
apenas a segurança dos 
pets, mas também uma 
experiência agradável para 
todos os envolvidos. Um 
kit de viagem bem-prepa-
rado é essencial, incluindo 
itens como tigelas para 
água e comida, brinquedos 
familiares, comida o sufi-
ciente para todo o tempo 
fora, medicamentos essen-
ciais e cópias dos registros 
médicos do animal.

Obter um atestado de 
saúde do veterinário é 

necessário para viagens. 
Juntamente com a carteira 
de vacinação atualizada, 
esse documento é essen-
cial para assegurar que o 
pet está em boas condições 
para a jornada e pode ser 
solicitado pela Polícia Ro-
doviária que tem autono-
mia para parar e fiscalizar 
o veículo que transporta 
pets. O atestado é exigido 
por lei por questões de 
saúde pública. Existem 
doenças que acometem os 
animais e também podem 
ser transmitidas para os 
humanos: as zoonoses.

Além das vacinas em 

dia é de grande importân-
cia também que os animais 
estejam livres de ectopar-
asitas (pulgas, carrapatos, 
sarnas entre outros). Para 
estes existem diversas al-
ternativas de prevenção, 
comprimidos, coleiras re-
pelentes, repelentes para 
a pele, sprays repelentes. 
Em áreas onde alguns 
parasitas são endêmicos, 
como praia e alguns esta-
dos, a administração de 
antiparasitários específi-
cos é crucial. Essa medida 
preventiva não só protege 
os pets de possíveis infes-
tações, mas também evita 

a introdução de parasitas 
em novos ambientes. Con-
verse com o Veterinário 
sobre o destino, para que 
seja orientado correta-
mente.

Atente-se por verifi-
car e escolher destinos e 
acomodações pet friend-
ly. Muitos hotéis, restau-
rantes e áreas públicas 
agora oferecem serviços 
e espaços adaptados para 
receber animais de esti-
mação, garantindo que a 
viagem seja inclusiva para 
toda a família.

A alimentação durante 
a viagem também requer 

atenção. Manter a con-
sistência na dieta do pet 
é importante, portanto, 
trazer alimentos familiares 
e garantir acesso a água 
fresca durante a jornada 
são práticas essenciais. 
Pode ser que você não en-
contre no destino a mesma 
marca que o Pet amado 
come, então melhor levar 
a quantidade para toda o 
período fora.

A segurança durante o 
transporte é fundamental, 
e utilizar uma cadeirinha 
ou cinto de segurança es-
pecífico para pets é uma 
medida recomendada. 

Isso não apenas prote-
ge o animal em caso de 
acidentes, mas também 
evita distrações durante a 
condução.

Caro leitor, viajar com 
com seu Pet amado é uma 
oportunidade para criar 
memórias inesquecíveis, 
mas o sucesso da jorna-
da está intrinsecamente 
ligado aos cuidados prévi-
os. Com planejamento 
meticuloso e atenção aos 
detalhes, é possível des-
frutar de uma viagem tran-
quila e enriquecedora na 
companhia fiel de nossos 
amigos de quatro patas.

Brigada da Guarda Municipal controla dois focos 
de incêndio em diferentes áreas da cidade 
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ESPORTES:

Sob o programa “Campeões”, promovido pela Secretaria Municipal de Juventude, Esporte e Lazer, jovens talentos têm a oportunidade de explorar e 
desenvolver suas habilidades na ginástica

FUTSAL DE VERÃO 2024: Maior campeonato 
de Artur Nogueira já tem data marcada

O Campeonato mais 
aguardado do ano já 
está com data marcada 
e promete agitar as qua-
dras de Artur Nogueira. 
A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Esporte, 
L a z e r  &  j u v e n t u d e , 
anuncia os times par-
ticipantes do Futsal de 
Verão 2024. Ao todo, 
foram 33 equipes in-
scritas nas categorias 
Feminino e Masculino.

De acordo com o dire-
tor de Esporte Rodrigo 
Pinheiro, a estreia será 
no dia 22 de janeiro, uma 
segunda-feira, a partir 

das 19h15, no Ginásio 
Maurício Sia. A divisão 
dos grupos, bem como a 
data dos próximos jogos 
serão definidos via Con-
gresso Técnico, que está 
marcado para acontecer 
na próxima segunda-fei-
ra (08), na Praça CEU 
das Artes, às 19h.

Para ficar por dentro 
dos placares, partidas e 
toda a comissão técnica, 
o torcedor poderá baix-
ar o aplicativo “Placar 
Esportivo”, disponível 
para iOS e Android, e 
acompanhar tudo de 
perto. Uma vez instala-
do, basta apertar o botão 

“Convidado” e, na barra 
de pesquisa, digitar “Ar-
tur Nogueira”.

O secretário da pasta 
Caio Rodrigues convida 
a população para vibrar 
e torcer junto com as 
equipes. “Vamos iniciar 
o ano com o pé direito, 
curtindo o maior Campe-
onato de Artur Nogueira 
e apoiando os atletas da 
região”, exclama.

CONHEÇA AS EQUI-
PES

Categoria Feminino
Athenas F.C
Casi Futsal
Cosmo E.C

E.C Rezende
Sbs Soccer
Lindoia Futsal
Sintonia Futsal
Fênix FC
Poderosas FC
Barcelona FC

Categoria Masculino
Alquimista - RN Sport
Atlético São Vicente
Boleragem F.C
Borussia Futsal
Dinamarca F.C
EGZ Futsal
Fúria Futebol Clube
Guerreiros União F.C
Inter
Itamaraty
Juventude F.C

Juventus E.C
Os Craques
Pura Amizade - Agapé
Real Parque F.C
Revelação F.C
Roma F.C

Stylo F.C
Supreme F.C
Tabajara F.C
Telektron F.C
Tijuana F.C
União CDHU

De Jaguariúna

A cidade de Jaguariú-
na tem se destacado por 
incentivar a prática es-

portiva entre seus jovens, 
e uma das modalidades 
que vem ganhando espa-
ço é a Ginástica Artística. 
Sob o programa “Cam-

peões”, promovido pela 
Secretaria Municipal de 
Juventude, Esporte e La-
zer, jovens talentos têm a 
oportunidade de explorar 
e desenvolver suas habili-
dades na ginástica, tudo 
de forma gratuita.

O projeto, que oferece 
aulas de Ginástica Artís-
tica, busca não apenas 
promover a prática es-
portiva, mas também de-
senvolver valores como 
disciplina, trabalho em 
equipe e superação pes-
soal. As aulas são minis-
tradas por profissionais 
qualificados, proporcio-
nando aos participantes 

uma experiência comple-
ta e enriquecedora.

Inscrições para 2024: 
Prepare-se para Entrar 
em Ação!

Os interessados em 
participar do projeto 
Campeões devem ficar 
atentos ao período de 
inscrição, que acontecerá 
no início de 2024. Essa 
é a oportunidade perfei-
ta para jovens talentosos 
ou mesmo iniciantes na 
ginástica artística se ins-
creverem e fazerem parte 
desta iniciativa que tem 
transformado vidas.

Para garantir sua vaga 

e obter mais informa-
ções sobre as inscrições, 
os interessados podem 
acessar o site oficial do 
projeto: www.projeto-
campeoes.jaguariuna.sp.
gov.br. O site é uma fonte 
completa de informações 
sobre o projeto, incluindo 
horários de treinos, re-
quisitos de participação 
e detalhes sobre a equipe 
responsável pelas aulas.

Ao fazer parte do pro-
jeto, os participantes não 
apenas se beneficiam fi-
sicamente, mas também 
têm a chance de desen-
volver amizades dura-
douras, aprender valiosas 

lições de vida e represen-
tar orgulhosamente sua 
cidade em competições 
locais e regionais.

Se você é apaixonado 
por ginástica artística e 
está em Jaguariúna, não 
perca a chance de fazer 
parte do projeto Cam-
peões. Prepare-se para 
vivenciar uma jornada 
emocionante e desafiado-
ra, onde cada movimento 
é uma oportunidade de 
crescimento e realização. 
Venha fazer história e 
tornar-se parte integran-
te do futuro brilhante da 
ginástica artística em Ja-
guariúna.

Jaguariúna desenvolve o talento de futuros 
ginastas com o Projeto Campeões

De Amparo

O Campeonato Munici-
pal de Futsal da Prefeitura 
da Estância de Amparo 
começa na próxima segun-
da-feira, 8. Os jogos mo-
vimentarão até o mês de 
março, o Centro Esportivo 
João Baptista de Campos 
Cintra, no Jardim Caman-
docaia, com jogos no perí-
odo noturno.

Neste ano, 34 times 
disputam a competição. 
Ela terá Primeira e Se-
gunda Divisão, após a fase 
de classificação. Os times, 
distribuídos em 8 grupos, 

jogam dentro de suas cha-
ves. Os primeiros coloca-
dos de cada grupo garan-
tem a disputa da Primeira 
e os segundos e terceiros 
colocados, disputarão a Se-
gunda Divisão.

No Grupo A estão o atu-
al campeão Manchester, 
Amigos Futsal, Pino Futsal 
e Rejeitados. No Grupo B, 
jogam Maiorais, Castelo, 
LB2/Figueira e Manches-
ter Jr. No C, a disputa ficou 
entre Bargunça, Juventu-
de, Tic Tac e Penharol. No 
D, AAJC, Vira Copo, Ca-
manducaia e Madri estão 
credenciados. No E, a cha-

ve conta com Celtic, Lótus, 
Palhares e Resenha. No F, 
Racing JP, Jardim Brasil, 
Independente e Aliados se 
encontram. No G, Pumas, 
Bola Mais 1, Alpha 3P, 
União Juventus e Pumas 
disputam e no H, estão 
Lunáticos, Revoada, Ajax 
City 3P, Aliados e Amigos 
Silvestre IV.

No dia 8, a competição 
tem dois jogos. Às 19h15, 
Bola Mais 1 e Pumas Futsal 
abrem a competição. Às 20 
horas, jogam Alphas 3P e 
União Juventus.

Na terça-feira, 9, às 
19h15, Revoada e Amigos 

Silvestre IV, abrem a ro-
dada. Em seguida, às 20 
horas tem Ajax City 3P e 
Aliados. Fechando, tem EC 
Pumas e União Juventus.

Na quarta-feira, 10, 
Amigos Futsal e Pino Fut-
sal, jogam às 19h15. O jogo 
das 20 horas será entre 
Manchester e Rejeitados. 
Na partida de fundo, às 
20h45, tem Maiorais e 
Manchester Jr.

Na quinta-feira, 11, às 
20 horas, Juventud e Tic 
Tac estreiam e às 20h45, 
Bargunça e Penharol fa-
zem a última partida da 
noite.

Municipal de Futsal começa na próxima segunda-feira

De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira através de suas 
secretarias municipais 
de Divulgação e Turismo 
e de Cultura e Economia 
Criativa, em parceria 
com a empresa responsá-
vel pela administração do 
Teleférico, desenvolvem 
neste mês de janeiro de 
2024, o Projeto “Férias 
no Cristo”.

O Prefeito Fábio Poli-
doro destaca que o Tele-
férico será de graça para 
os moradores de Pedrei-
ra. “Basta apresentar o 
comprovante de residên-
cia e aproveitar o pas-
seio”, enfatiza o Prefeito 

Fábio.
O Teleférico de Pedrei-

ra funciona de quarta-fei-
ra a domingo, sempre 
das 9h às 16h30, porém 
algumas informações im-
portantes para realizar o 
passeio: Ter altura míni-
ma de 1,40m; É permiti-
do somente pessoas aci-
ma de 12 anos; O passeio 
não é recomendado para 
pessoas com transtornos 
epiléticos e cardíacos; 
Menores de 15 anos, os 
pais ou responsável de-
vem assinar o termo de 
responsabilidade; Não 
é permitido criança de 
colo; É proibido embar-
car com lanches, bebidas, 
cigarro ou animais.

Janeiro tem “Teleférico” de graça para os 
moradores de Pedreira
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FOGOS DE ARTIFÍCIO:

Essa é uma preocupação para os tutores de pets, visto que a prática comemorativa é prejudicial para a saúde dos animais 

Da Redação 

Em boa parte do esta-
do de São Paulo, o mês 
de janeiro começou com 
os termômetros regis-
trando altas temperatu-
ras. O calor e alta umi-
dade colaboram para a 
formação de temporais, 
principalmente, nos fi-
nais de tarde.

Em período marcado 
por fortes chuvas, a dis-
tribuidora pede o apoio 
e a compreensão da 

população, já que tem-
porais de grandes pro-
porções geram maior 
impacto na rede aérea 
de distribuição de ener-
gia elétrica. Ciente desse 
fato, a Neoenergia Elek-
tro reforça que aumen-
ta significativamente o 
contingente profissio-
nais em campo, na ope-
ração e no atendimento 
da população, para que 
o sistema volte a ope-
rar normalmente o mais 
rápido possível. A em-

presa está monitorando 
a previsão do tempo e 
posicionando estrategi-
camente suas equipes 
nos locais onde a previ-
são de impacto pode ser 
maior com o objetivo de 
minimizar os efeitos aos 
seus clientes.

Para ter segurança 
durante os temporais, 
evitando principalmen-
te os raios, a Neoenergia 
Elektro reforça algumas 
orientações:

·        Se durante um 
temporal ocorrer de 
algum cabo do siste-
ma elétrico se romper 
(por queda de galhos 
de árvores ou raios, por 
exemplo), não toque 
nem chegue perto do lo-
cal. Se o mesmo vier cair 
sobre um carro, a pes-
soa não deve tentar sair 
de dentro e ninguém 
deve se aproximar do 
veículo, pra tentar pres-
tar socorro. Isole a área 
e acione imediatamente 

a empresa distribuidora 
de energia responsável;

·        Os veículos tam-
bém se constituem num 
dos melhores abrigos 
contra os raios, não pe-
los pneus, mas pela pro-
teção proporcionada 
por um fenômeno co-
nhecido como Gaiola de 
Faraday que, em resu-
mo, significa que dentro 
de uma gaiola a eletrici-
dade não penetra;

·        Fique longe de 
objetos isolados, como 

árvores e postes de luz. 
Procure uma casa de al-
venaria e fique longe de 
janelas e portas metáli-
cas, especialmente du-
rante a incidência das 
descargas atmosféricas.

Canais de atendimen-
to Neoenergia Elektro

0800 701 01 02
WhatsApp (19) 2122-

1696
w w w . n e o e n e r g i a .

com/sp

Da Redação

penas seis meses 
após o anúncio da re-
tomada e ampliação, 
o programa Farmácia 
Popular já apresenta o 
melhor resultado dos 
últimos quatro anos: 22 
milhões de brasileiros 
tiveram acesso a me-
dicamentos gratuitos 
ou com preço subsidia-
do. São Paulo apresen-
tou melhor resultado 
em relação ao mesmo 
período de 2022. Até 
novembro deste ano, 
5.521.700 paulistas ti-
veram acesso a medica-
mentos pelo programa. 
Com isso, 373.595 pes-
soas que haviam deixa-
do de ser atendidas no 

último ano consegui-
ram acesso aos produ-
tos farmacêuticos.  

Atualmente, o Far-
mácia Popular está 
presente em 4.515 mu-
nicípios brasileiros, 
81% das cidades bra-
sileiras, sendo 618 em 
São Paulo. São quase 
31 mil estabelecimentos 
credenciados em todo 
o país, 6.451 no esta-
do. No mês de junho, 
o Governo Federal am-
pliou o programa com 
a expansão da oferta de 
medicamentos e o cre-
denciamento de novas 
unidades em municí-
pios de maior vulnera-
bilidade. Desde então, 
em uma ação inédita, 
todos os beneficiários 

do Bolsa Família podem 
retirar os 40 medica-
mentos para 11 doenças 
disponíveis no progra-
ma gratuitamente.  

Entre junho e no-
vembro 2023, o Far-
mácia Popular atendeu 
368.007 beneficiários 
do Bolsa Família em São 
Paulo, com a dispensa-
ção de 154,4 milhões de 
medicamentos e fraldas 
geriátricas, com inves-
timento de mais de R$ 
23,8 milhões do Minis-
tério da Saúde. Em todo 
o país, mais de dois mi-
lhões de beneficiários 
do Bolsa Família foram 
atendidos, com a re-
tirada de 945 milhões 
de produtos farmacêu-
ticos. Um crescimento 

de 23,9% no número de 
pacientes atendidos e 
um aumento de 19,8% 
no número de retira-
das feitas por pessoa do 
Bolsa Família.  

O programa tam-
bém ampliou o acesso 
farmacêutico para cui-
dado com a saúde da 
mulher, com aumento 
no número de usuá-
rias e na dispensação 
de medicamentos. Em 
todo o país, 167.398 
mulheres foram aten-
didas pela nova medi-
da. Em São Paulo, este 
ano, 128.342 mulheres 
retiraram 926.760 me-
dicamentos indicados 
para o tratamento de 
osteoporose e contra-
ceptivos, que eram ofe-

recidos com preços mais 
baixos (50% de descon-
to) mas agora integram 
o rol de gratuidade.  

Até o momento, 
neste ano, foram cre-
denciadas 236 novas 
farmácias e drogarias 
em 186 municípios do 
país. A expectativa do 
Ministério da Saúde é 
universalizar o progra-
ma, cobrindo 93% do 
território nacional, com 
assistência em 5.207 
locais. A prioridade 
foi para os municípios 
que participam do pro-
grama Mais Médicos, 
94,4% deles nas regiões 
Norte e Nordeste.  

Como ter acesso 
Para acessar os medi-

camentos disponíveis, o 

paciente deve compare-
cer a um estabelecimen-
to credenciado, identi-
ficado pela logomarca 
do Farmácia Popular, 
apresentando docu-
mento oficial com foto e 
número do CPF ou do-
cumento de identidade 
em que conste o número 
do CPF, além de receita 
médica dentro do pra-
zo de validade, tanto do 
SUS quanto de serviços 
particulares. No caso de 
fraldas geriátricas, o pa-
ciente deverá ter idade 
igual ou superior a 60 
anos ou ser pessoa com 
deficiência, e deverá 
apresentar prescrição, 
laudo ou atestado médi-
co que indique a neces-
sidade do uso.  

Da Redação

A Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística (Semil) publi-
cou nesta terça-feira (3), 
no Diário Oficial do Esta-
do, uma nova resolução 
que dispõe sobre crité-
rios e parâmetros para a 
compensação ambiental 
devida pela supressão de 
vegetação. A medida visa 
qualificar essa compensa-
ção a partir de uma escala 
de prioridade que estabe-
lece as áreas com maior 
relevância ambiental. A 
autorização para a supres-
são é emitida pela Compa-
nhia Ambiental do Estado 
de São Paulo (Cetesb) para 

vegetação nativa, corte de 
árvores isoladas ou inter-
venções em Áreas de Pre-
servação Permanente em 
áreas rurais e urbanas do 
Estado de São Paulo.

A resolução calibra cri-
térios de priorização para 
que a supressão seja de-
vidamente compensada 
pelos empreendedores. 
Isso também traz transpa-
rência e objetividade para 
aquele que pretende su-
primir vegetação nativa no 
estado.

“O interesse público 
pela manutenção da ve-
getação nativa deve estar 
alinhado com a necessi-
dade de desenvolver de 
forma sustentável o esta-

do de São Paulo. Por isso, 
a resolução visa garantir 
que não haverá perda em 
decorrência da supres-
são vegetal, em especial, 
para as áreas classificadas 
como de muito alta priori-
dade para a conservação”, 
explica a secretária Natália 
Resende.

A Semil trabalhou no 
refinamento dos critérios 
técnicos que são utiliza-
dos para priorizar as áreas 
mais relevantes com vege-
tação nativa, pois a Cetesb 
utiliza-se desse instru-
mento para exigir a devida 
compensação ambiental, 
a partir da restauração da 
vegetação, em decorrên-
cia dessa supressão. Com 

isso, a ação da pasta visa 
garantir que as áreas mais 
relevantes do ponto de 
vista de vegetação sejam 
devidamente compensa-
das. “É o caso daquelas 
mais próximas a manan-
ciais, em que se busque o 
maior benefício ambiental 
possível por meio da com-
pensação”, completa a se-
cretária.

O mapa de áreas prio-
ritárias para a restaura-
ção da vegetação nativa 
consta como anexo da re-
solução e aponta quatro 
classes de prioridade, que 
vão de baixa a muito alta. 
As indicações de média a 
alta prioridade, de acor-
do com o demonstrativo, 

concentram-se em grande 
parte na calha do Rio Tietê 
e bacias a ele correspon-
dentes. A resolução ainda 
conta com o anexo em que 
é indicada o índice de co-
bertura vegetal nativa e a 
classificação de prioridade 
para a restauração da ve-
getação nativa por municí-
pio paulista.

A elaboração do mapa 
foi feita com base na co-
bertura de vegetação na-
tiva por município, na re-
dução do risco de extinção 
proporcionado pela res-
tauração, no índice de cri-
ticidade hídrica quantita-
tiva com reservatórios, na 
suscetibilidade dos solos 
à erosão hídrica, na pro-

jeção de variabilidade de 
temperatura e no déficit 
percentual de vegetação 
nativa em Áreas de Pre-
servação Permanente por 
município.

Para as tipologias ve-
getais que não possuem 
estágio de sucessão do 
Bioma Mata Atlântica, tais 
como a floresta paludosa 
e o mangue, a resolução 
prevê uma compensação 
em área equivalente a seis 
vezes o tamanho da área 
autorizada. Já em caso de 
autorização para supres-
são de vegetação campes-
tre de cerrado deverá ser 
compensada área equiva-
lente ao triplo da área au-
torizada.

Neoenergia Elektro reforça orientações de segurança 
com a rede elétrica durante temporais

Farmácia Popular alcançou 5,5 milhões de paulistas 
em 2023

Semil atualiza critérios para compensação ambiental

Da Redação

O ano de 2023 foi de 
muito trabalho para as 
equipes que prestam 
atendimento aos clientes, 
em toda a malha viária 
administrada pela Re-
novias. No total, foram 
realizados 54.262 aten-

dimentos aos clientes, in-
cluindo serviços de guin-
cho, socorro mecânico, 
atendimento pré-hospi-
talar, dentre outros.

Este número repre-
senta, em média, 154 
atendimentos por dia, 
sendo 43,9% dos atendi-
mentos (23.867), exclusi-

vamente, por problemas 
mecânicos. Em muitos 
destes casos, o guincho é 
acionado. Em 2023, fo-
ram 14.709 remoções de 
veículos.

“Esse trabalho é re-
alizado 24 horas, inin-
terruptamente, contri-
buindo para a segurança 
dos nossos clientes. Com 
agilidade no serviço pres-
tado, é possível iniciar o 
atendimento, informar 
o Centro de Controle de 
Operações (CCO), que 
acionará os demais recur-
sos necessários para um 
atendimento de excelên-
cia”, ressalta o gerente de 
operações da Renovias, 

Alberto Correia Junior.
Toda a equipe de ope-

rações está à disposição 
em diversos trechos da 
malha viária, podendo 
ser acionada através do 
0800 055 9696, bem 
como pelos telefones de 
emergência instalados 
a cada quilômetro nas 
rodovias. Durante todo 
o ano passado, foram 
mais de 37 mil ligações 
de clientes solicitando, 
desde apoio aos seus ve-
ículos, até informações 
diversas sobre a malha 
viária.

VIDAS SALVAS
Em 2023, a Renovias 

registrou 1.258 acidentes 

em toda sua malha viária, 
sendo 619 com vítimas. 
Mas, o número mais re-
levante é o número de 
vidas salvas nos 365 dias 
do ano. Foram 850 ví-
timas que tiveram suas 
vidas preservadas com 
um atendimento de exce-
lência da equipe de Aten-
dimento Pré-Hospitalar 
(APH).

“A qualidade nos aten-
dimentos faz com que as 
rodovias administradas 
pela Renovias, através do 
Programa de Concessões 
Rodoviárias do Estado de 
São Paulo, estejam sem-
pre entre as melhores do 
Estado”, pontuou Junior.

Condições antecipa-
das do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.re-
novias.com.br. 

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias faz a interligação 
entre Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas 
Gerais através das Rodo-
vias SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José 
do Rio Pardo) e SP-215 
(Vargem Grande do Sul/
Casa Branca), com exten-
são de 345,6 quilômetros.

Renovias atendeu mais de 54 mil clientes e salvou 
850 vidas em suas rodovias no ano passado


